

LA PRENSA

DIRECTOR-REDACTOR: Manuel María Sanchez. REDACTOR: Hugo Borja.

AÑO I

Quito, (Ecuador) Jueves 14 de Octubre de 1909.

Núm. 55

La Prensa

DIARIO DE LA TARDE
Dirección y administración:
Carrera Nueva, casa Núm. 16 letra, B. C.

CONDICIONES DE SUSCRIPCIÓN
Por un año... \$ 10.00
Por un mes... \$ 1.00
Por un día... \$ 0.05

Recibo Jaramillo

Desgrédito

Mr. Archer Harman y Mr. James B. Cooper, mandatarios de la Compañía del Ferrocarril de Guayaquil a Quito, y del Consejo de Tenedores de Bonos extranjeros, respectivamente, norteamericano el primero e inglés el segundo, financieristas ambos, y cada uno más interesado que el otro en rodear de las mayores seguridades las obligaciones del Gobierno del Ecuador, no exigieron la inaudita caución que hoy pide el Sr. Ernesto Franco, a nombre de sus incógnitos cesionarios, para el contrato con cuya sola idea se ha llenado ya de espanto el pueblo ecuatoriano.

La cantidad anual que el Gobierno del Ecuador quedó obligado a pagar incondicionalmente, por dividendos diarios, en el contrato Harman-Cooper—Reyes, llamado transacción, en el año pasado, fué la de un millón seiscientos diez y nueve mil cuatrocientos ochenta y dos sucres, ó sea cosa de cuatro mil doscientos sucres diarios, sin excluir ni los días de fiesta, por el espacio de veintidós años, y después de éstos, la cantidad anual de un millón doscientos noventa y seis mil novecientos sesenta sucres, por cerca de quince años más—Total—cincuenta y siete millones doscientos ochenta y dos mil novecientos sesenta sucres.

La cantidad anual que fuere obligados a pagar el Gobierno del Ecuador a... no sabemos quién... por el contrato con el Sr. Franco, es la de un millón doscientos mil sucres, por el espacio de quince a veinte años, sin perjuicio de las cantidades extraordinarias que satisfagan por cuenta del capital a fin de cancelar la deuda en el expresado período de tiempo, puesto que, de lo contrario, la amortización duraría más de treinta y seis años.

No se puede calcular la suma total de lo que ascenderá la deuda, entre capital é intereses, por que depende del monto de cada uno de los pagos extraordinarios y del tiempo en que éstos se verifican. Debe ser materia de un artículo especial del contrato la determinación de la influencia que tendrá cada uno de estos pagos en la extinción proporcional de la deuda. Entendemos, que se establezca un sistema de cuotas de bonos, análogo al de los bonos de la Doua Interna, y que, en consecuencia, después de cada sorteo y pago, ordinario ó extraordinario, no se destinará a amortización de intereses y fondo de servicio sino un número proporcional al número de bonos que todavía se hallen en circulación.

Esta metela de las dos formas de pago tratándose de una misma deuda, puede causar grandes dificultades y perjuicios, si no se ajustan perfectamente las cláusulas financieras del contrato.

Pero suponamos que el Ecuador no hiciera pago algu-

no parcial hasta el último día de los veinte años, fuera de un millón doscientos mil sucres anuales de servicio de intereses y fondo de amortización. En dicho último día habría pagado veintidós millones y tendría amortizado con él el 55% de la deuda; esto es, debería nueve millones de capital. Y así, en el caso más desfavorable, la deuda del Ecuador al acreedor que el Sr. Franco tenga la bondad de desguasarle, ascendería a treinta y tres millones.

Y para asegurar estos treinta y tres millones sobre el señor Franco una garantía mucho mayor que la que Harman y Cooper contrataron el año pasado para asegurar cincuenta y siete millones doscientos ochenta y dos mil novecientos sesenta sucres.

Estos señores se contentaron con que el Gobierno quedara obligado a hacer que sus empleados de aduana emplearan en el Banco respectivo las cantidades necesarias para el pago; mas el señor Franco pretende que se deposite en sus manos todo el producto de todas las rentas nacionales, y que el Gobierno mismo no gaste, sino la cantidad señalada que el acuerdo denominado le dará de su depósito.

Además el señor Franco pretende que fuera del pago de intereses y la devolución del capital, se deen al capitalista oculto otras ganancias y singulares ventajas; son a saber: empleos públicos para sus agentes, autoridad judicial sobre el pueblo, fabulosas cuotas de las diversas contribuciones a título de saldos de esos empleados, derechos de supervigilancia sobre otros empleos públicos, y por último, que se le dé en mira una gran parte del Tesoro Nacional si éste pasa de quince millones al año.

¿Quién es este capitalista que así trata al Ecuador por medio del señor Franco?

Y la razón, la única razón, la poderosa razón explicativa de todo esto, es la de que el Ecuador no tiene buenos empleados de hacienda, ni hay quien sepa elegirlos bien ni supervigilarlos y hacerles cumplir con sus deberes. Y el señor Alfaro sin duda por bondad y modestia, dice en buenas cuentas que sí, que así es, y que el señor Franco mismo no sería buen Coleccioner sino movido por el interés personal, esto es, en tanto que recudara parte para él y parte para el Estado.

Se conoce que en el transcurso de este año el resto de crédito y sobre todo la moralidad política del Ecuador, en el ramo de Hacienda, han caído en un estado lamentable.

Dice un poeta que quien da la Ley al Universo es el Hambre, y no el Amor. Díjera que en la Hacienda Ecuatoriana impone el Hambre y no el Amor, y acertaría.

La Alianza

En la calle de este nombre tras la muralla de San Francisco se vende una casa pequeña.
Entendense con la Sra. Joaquina Zambrano en la tienda del frente a la relojería del Sr. Pardo, antigua calle del correo.

CARLOS A-BERMEJO

ABOGADO
Estudio: Carrera de Embarcadas, N.º 17
Apartado de correos, N.º 318
Teléfono, N.º 264
Horas de despacho: de 1 a 6 p. m.

Analisis Químico-Técnico

DE LA
CERVEZA MAUME & GRANGER SUESORES
DE QUITO
LABORATORIO QUÍMICO DE José M. Vivar y José M. Francisco Gorral

Es un líquido perfectamente diáfano, sin ningún depósito aromático, de color dorado, con la densidad de 1.014 á 1.14 grados y que tiene por composición centesimal lo siguiente:

Alcohol.....	5.50
Extracto.....	0.0343
Ácido carbónico semisabiado.....	0.0321
Ácido láctico.....	0.0028
Ácido acético.....	0.0009
1 lit. de cida, referida al ácido fosfórico 0.097)	
Agua.....	88.579
	100.000

El extracto está compuesto de 1.80 de maltosa, y de 3.748 de dextrina, materias proteicas, y sales.—El aroma y el amargor agradables, está dado por lúpulo de buena calidad. De las cantidades de alcohol y extracto, encontradas por cilindro, se deduce que, esta cerveza, está preparada con esmero y con abundante cantidad de buena cebada, condiciones todas, que la hacen, una bebida alimenticia, reconfortante, y por lo tanto insensitiva; en una palabra, ES UNA CERVEZA TIPO; á la que desearía imitarse todas las fábricas de cerveza en el Ecuador; pues que, esta cerveza, de que nos ocupamos, está preparada tan solo con cebada, lúpulo y agua.

José María Vivar

GRAN HOTEL

Teléfono —122—Quito—Ecuador—Apartado 131
Carrera García Moreno—Frente a la Iglesia de la Concepción
El único de primera clase en la República
Servicios completos de restaurant, cantina, etc. etc.
Piezas y departamentos á todo gusto
Se admiten abonos al restaurant, á las tarifas siguientes:
Abono mensual..... \$ 36.00
Tarjetas de 60 comidas..... \$ 36.00
Se venden tarjetas de abono desde diez comidas.
Licores, conservas, etc., todo legítimo y barato.

EL HOTEL CONTINENTAL

ha puesto ya al servicio del publico su lujoso BAR y proxiamante inaugurará los comedores reservados.

Estudio General Balarezo y Cordova

DE
ABOGADOS-Quito Ecuador.
(Carrera Venezuela. —Casa N.º 70—frente al Banco del Pichincha y al Hotel Royal)
TELÉFONOS: "Estudio de Balarezo y Córdoba" N.º 270.
"Balarezo Dr. Manuel R." (su casa) N.º 300.
"Córdova Dr. Gonzalo S." (su casa) N.º 208.
Dirección telefónica, "Estudio Central". —Apartado de correo N.º 200.

Horas de Despacho Público, de 1 á 3 de la tarde.
Los interesados pueden dirigir sus comunicaciones y encomendar sus asuntos á la Sociedad "Balarezo y Córdoba" ó particularmente al cualquiera de los socios, Manuel Ramón Balarezo y Gonzalo Segundo Córdoba.
Los poderes se conferirán á los dos socios conjuntamente ó á uno solo de ellos; mas no á la firma social.

Licores extranjeros legítimos y de las mejores marcas vendidos por mayor y menor los señores

MOSCO & POBTILLA

Francisco Burini G. ARQUITECTO-CONSTRUCTOR

TALLERES DE MARMOLERÍA Y CARPINTERÍA
Tiene ya instalada su fábrica de baldosas de todos colores, mosaicos, etc. para veredas, paredes, azulejos, baños, pises, bridas, etc.
Además se encarga de pedidos á Europa y Estados Unidos de toda clase de materiales de construcción y adornos de toda especie.
Quito, Agosto 10 de 1909.

Paiique

(COLABORADO)

De creer á Darwin, á Spencer, á Haechel, á todos los evolucionistas, una de las pruebas de la transformación de las especies, es la existencia, en muchas de ellas, de órganos sin función, órganos rudimentarios, órganos caídos en desuso como si dijéramos. Estos órganos, como los músculos de mover las orejas en el hombre, por ejemplo, dicen ellos, no pueden explicarse sino suponiendo que son vestigios de especies anteriores, que, por herencia, se han transmitido á la especie en que se los encuentra, y cuyo estado rudimentario se debe á que en la nueva especie carecen de función, ó sea de uso. Y á la inversa, se nota que el órgano de la función más importante en la vida de una especie, es asimismo el principal y el más desarrollado. Las fieras tienen cuernos, colmillos, garras, esto es, órganos de lucha y de ataque; el desarrollo del cerebro humano obedece á la expansión del pensamiento, al empuje del obrero interior, que dice Rodó. Pues a pari, el militarismo en las sociedades no es sino el cuerno y el colmillo y la garra, órganos de la función más importante en la vida de pueblos que no se ocupan sino en revoluciones. ¡Qué prevalece en la fieral la garra. ¡Qué predomina en el salvaje! El arco y la flecha. ¡Qué predomina en los países revolucionarios y bellicosos! El elemento militar, el militarismo.

¡Ahí lo tenemos al gobierno del General Alfaro, cabal en la carnación del militarismo. Alfaro es hijo de la revolución; Alfaro lleva en sus venas el ardor del revolucionario y el frenesí del combatiente. Y como no piensa sino en ella, en la revolución, ve su fantasma por todas partes, y hace apavorlos y da gentiles manotadas sin motivo. Alfaro pasará á la historia como un ser de grandes alientos, de acción resuelta y ruda, atropellada y loca—como la de todo hombre que poco piensa—á ratos gigantesca y siempre despótica, revolucionaria y despidoladora; se hace dueño de la tierra, á tajo de hacha, como una figura incáscica, y como una figura incáscica tiene impasible y rígida fereza; todo lo hace tambien á tajo y mandoblas. Alfaro es cabal encarnación del militarismo, y del militarismo americano, del militarismo abrupto, salvaje y arriesgado. Los hijos de la zona tróica; él es el soldado con su brío, con su empuje, con su tesón, con su ceguera, con su locura, con su entusiasmo, con su sed de lucha, de mando y de gloria, con su audacia. Nos ha dado el ferrocarril de Guayaquil de la mano del soldado, cogido á manos llenas los dineros del tesoro y aventandolos cual si fuesen sacos de paja sin tenerse cuenta nada, ciego y delirante, sin estresarse ante los sinistros originados por los perfectos sucesos de guerra, sino con la perspectiva de la bancarrota fiscal. Es curiosa la locura de Alfaro gritándole desahucadamente al celeberrimo grin go, es, compadre, empujándose acá el ferrocarril, y tomad, me voy todo lo que queda, que yo no me pavo á contar lo que caído; empujadme, compadre, el ferrocarril, y así llegue á tropezones, cayendo y levantando, y así resalte excesiva la grande, violenta las curvas, me voy de la mano con los ridículos, y así conduzca á los abismos á toda la humanidad; lo que quiero es oír á todo tranque su silbido lanzando á los cuatro vientos un "viva Alfaro".

y después el diluvio. Un gobierno sensato, en quien la fuerza inhibitoria de la razón hubiera reprimido los impulsos ciegos y descalabrados, se habría satisfecho con hacer andar un palmo de tierra al ferrocarril, contentándose con un kilometro más de línea, pero con un kilometro trabajado á conciencia y cuyo costo no trajese ninguna crisis económica. Pedro el General Alfaro le remató al ferrocarril de un sólo empuje, y como tiene la capa del diablo, que dice el pueblo-la busnua suerte de la audacia en medio de gentes precosas, indolentes y abúlicas—que decimos nosotros—puede que á la postre todo le salga bien.

Alfaro no sale nunca del asombro que le causa la tenacidad de sus enemigos, creyendose por mil títulos acreedor á la gratitud de sus compatriotas; y él acasaa todo ello á los periódicos manejos de los gosos ó la mesquina ambición de ciertos liberales. Un caso de ceguera muy frecuente en el generalnismo. Siempre subió Alfaro al poder bajo muy buenos auspicios: en el 95 todo un pueblo ávido de libertad le glorificó como á un redentor; en la revolución de Eueno, no obstante lo inmoral y lo escandaloso de ella, el pueblo contempló el nuevo advenimiento de Alfaro con indiferencia. Y á vuelta de poco tiempo, en una y otra ocasión, el disgusto del pueblo se hizo sentir en brotes, sonidos y rabilos. Y es que Alfaro tiene el don infernal, la virtud satánica de exasperar, como nadie, los ánimos; su modo de proceder, tan crudo y tan loco; la manera como exalta y fomenta el militarismo; aquel sin desdén para sacrificarlo todo á un interés de conservarse en el mando; hacen que hiera infaliblemente y con ruda todos los sentimientos de la vida nacional.

Se ha dicho que Alfaro se ve obligado á rodearse de los malos, porque los buenos se apartan de él. Esto es verdad. Alfaro ha escarneoado á sus más honorables amigos por quitame allá esas pajas, mientras que no habrá pueblo humano que consiga de él que castigue ó que, cuando me los, les separe de su lado á tantos jefecillos de tres al cuarto, vicieños, indignos y hasta criminales. Que buenos pro le haga, pero entonces no debe causarle asombro que la gente honorable y digna le vuelva las espaldas.

Es presiso, pues, poner un remedio para el militarismo, ya que el Ecuador será un país pobre y menesteroso, y sobre todo víctima siempre de la arbitrariedad, mientras existen los vibreiros de la viora. ¡Cómoo arbitrar este remedio!... Nos atreveremos á proponer uno muy sencillo, que consiste simplemente en no engrandecer al militarismo renunciando á las farfollas de la revolución. Que las fadoras primero, y que después le dan su razón de ser; y lo proponemos justamente hoy que se halla en el mando del Ecuador el hombre que fué ayer el más terrible y tenaz revolucionario, por ser el más precioso, pero está en una circunstancia de estar el General Alfaro en el poder, la revolución es más difícil, y por consiguiente se ha ce más fácil renunciar á ella; porque para luchar con ventaja en contra de la facción ruda, se sería indispensable forjar otro caudillo con "sus correa" pondientes satelites—un nuevo sistema planetario, como si dijésemos y aquello, de fijo, que resultaría un costo pesoso que el gobierno de Alfaro no ha de empollar cosa buena, es manifiesto; que mientras Alfaro munda, la nación andará tambaleándose y sin blanca, no puede estar en estado; pero que otro caudi-

OSCAR CONTAG, cervecero alemán de primera clase

Pone en conocimiento del respetado público quiteño que habiendo ya celebrado un nuevo contrato con los propietarios de la fábrica de cerveza y hielo Maulmo & Granger Sucesores, se encuentra ya actualmente al frente de ella como su jefe cervecero, y ofrece á su distinguida clientela presentar después de un mes, á más tardar, una cerveza muy superior á cualquier marca extranjera, sin excepción.

llejo sería peor que él, y, sobre todo, que la revolución nada remediaría, también es para nosotros un evangelio.

No más revoluciones: cada una de ellas nos trae un nuevo y amargo desencanto; cada una de ellas da ocasión para que broten de la tierra, y á millares, los hombres de la espada y el sable. Dejemos que el militarismo se acabe por consunción, por falta de uso como un órgano innecesario; dejémoslo que se desvanezca así al propio, que se desvaneció há mucho tiempo, no porque la grandesa de su alma hubiese venido á tierra desde el cielo de sus sueños para enroscarse con los mandarines de hoy, sino porque en Alfaro puse yo el último alfiler y yo me he ido a la habuera. El último desencañado El ardoroso y activo soñador era fácil para la ilusión como pronto para el desencanto, y ponía en el odio la misma vehemencia que en el amor. ¡Con qué furia habría fulminado los rayos de su maldición contra el hombre que al juzgar la encarnación de sus ideales, y que con harta euforia le habría dado á entender cuán grande es la miseria humana, cuán vanos los juicios de los hombres y cuán inmenso el abismo que separa á la idea del ser!

(Concluirá)

Fácil es echar prosa

Qué elegantes, qué bien puestos que andan los caballeros que visto en la sacristía de A. T. Cavallos y Cia. Los ministros son prestados por sus colores, y magníficos por su calidad, ¡diede, desde que son traídos de las mejores casas de Francia & Inglaterra—La concepción es al último estilo, los materiales finísimos, el trabajo fino y la puntualidad es maravillosa.

Teléfono N.º 253. Apartado de correo N.º 253 Carrera Mejía N.º 5-A, B, C y D Quito, Sáb. 10.—1 m.

PLUMADAS

El nombramiento de funcionarios en la actual Legislatura.—El favoritismo y sus funestas resultadas.—Por los intereses nacionales.—Siguen los abusos de los Tenientes Políticos.—Nerones de Aldea.—¿Quién pudiera elogiar!

En estos días, mañana talvez ó acaso pasado mañana, se tratará en Congreso Pleno de un asunto que tiene trascendencia e importancia: el nombramiento de Ministros Jueces de la Corte Suprema, Consejeros de Estado, etc.

Sería una proterogranda que diésemos nosotros que de la buena elección de los funcionarios públicos depende en gran parte, el bienestar nacional. Verdad es esta que no puede ocultarse á nadie y que los hechos se encargan de comprobar la diariamente, porque diariamente también vemos los funestos resultados que traen consigo los nombramientos malificados, no en atención al mérito, á las calidades del favorecido, sino en atención á los empeños del Caudillo ó á ciertos indecorosos compadrazgos.

En este asunto de elecciones, no se trata á juicio nuestro, de hacer político, se trata únicamente de hacer verdadera república y procurar la buena marcha administrativa del Estado.

Muchos y lamentables males sufrían de esa culpable y vergonzosa conciliación de los legisladores que, sacrificando muchas veces su propio criterio, cumplan, á regañadientes, la

voluntad del Poder Ejecutivo. Como la adhesión á la Causa es el título que se acredita para ser favorecido con un cargo y, como no se tiene absoluta cuenta la idoneidad del candidato, resulta que á merced de medianías, cuando no de nulidades se deja la justicia de los ciudadanos, y la justicia se reciente y el servilismo impera.

El Gobierno, en su anhelo de constituirse en poder omnímodo, quiere que haya, no empleos públicos independientes y activos, sino dóciles instrumentos de los cuales, en un momento dado, puede sugerirse. Así se explica que Corporationes respetables se inclinen, abandonando de su dignidad, ante los superiores mandatos, á la más ligera insinuación, así se explica que, á despecho de la Constitución, de ese gran pacto político, tengamos no una democracia sino una autocracia que, á su antojo y sin más ley que su capricho, dispone de los recursos de la Nación.

Es preciso que la Legislatura atienda á su propio decoro y que se eleve sobre los compromisos de facción y sobre personalismos y meneguadas convencionales. El campo en que, por ejemplo, actúa el Poder Judicial es completamente ajeno á la lucha partidaria y para ejercer á conciencia la difícil misión de juez se han menester probidad, inteligencia, ilustración, no devoción al Jefe del Estado, no debilidad de carácter, no sumisión irresticida á los deseos del Viejo Luchador.

Cansados estamos ya de ver que los empleos públicos son el patrimonio de la mediocridad servil, algo como premio á especialismos serviles prestados, no importa cómo, á la felicitosa Transformación admetida del poder. Basta ya de aquello ¡por Dios!, basta de calamidades.

El por patriotismo no quieren proceder reclamos los representantes, háganlo por lo menos por conveniencia propia. Es indispensable que tomen en consideración que si ahora solo legisladores, mañana, cumplido ya el mandato que les dió el gran elector, han de ser pueblo y, como tal, han de sufrir las consecuencias de sus errores en el nombramiento de funcionarios.

Senadores y Diputados hemos conocido nosotros que, después de algún tiempo de haber contribuido con sus votos para la elección de ciertos sujetos, se han arrepentido amargamente al alto y han recitado un lacrimoso mea culpa.

Ciudadanos dignos y aptos no faltan todavía, por fortuna, en ninguno de los bandos políticos, y á ellos, á los que merecen, á los que pueden laborar por la felicidad pública, es á quienes debe nombrar el Congreso, no de forma de premio, sino de mérito que aplaudir al Gobierno y recomendar la conducta de todos y cada uno de los agentes y servidores. (Qué bien sería aquello de elogiar, un vez del reproche, el elogio, de hacer ostensible nuestra gratitud en lugar de elevar la queja, de entonar diatribas y más diatribas á cada página de la administración Pública.)

Labor más grata sería esa, indudablemente. Al decir que

el Ministro Falanco es un portento, el Gobernador Zúñiga una maravilla, el Senador Montalvo ó la independencia ó el Jefe ó Teniente político Pareñajillo, flor y nata de la honradez y corrección administrativas; al decir todo ello y ponerlos en los cuernos de la luna á todos los personajes que pueblan las oficinas altas seguras estamos—porquissin seríamos ni mucho menos, nos comecemos un poco á nosotros mismos—de que el gusto se nos denambraría por todos los poros del cuerpo. Pero ¡ay!—y esto es desconcolorador por mejores intenciones que tengamos de hacerlo así, esos bundles señores no quieren darnos ocasión, y muy á pesar nuestro, no podemos echarlos odoríferas flores y deliciosos confites.

Si cada día se señala por un nuevo abuso, por un atropello nuevo ó por uno arbitrario nuevo, si cada uno de los caballejos que forman la jerarquía administrativa ha estañado una especie de constatación en lo relativo á errores, incorrecciones y algo peor, si solo recibimos perjuicios y no bienes, ¡cómo entonar hosannas y batir palmas!

Y menester es fijarse en que no somos nosotros únicamente quienes relatamos los hechos de la vida política, sino los mismos órganos del periodismo que reciben. ¡No le agrada tantísimo que se llame paternal! pues que lo sea, en efecto, repartiéndolo beneficios y no sembrando la desolación y causado la ruina de la República.

pueblos, no sabemos, francamente, que puedan revelar. Y sujetos que no conocen ni la primera letra de un abecedario, sujetos escandalosos, de pésimos antecedentes, de neruolosos sentimientos ¡podrán hacer hora al gobierno que los elige para sus agentes! Loco de atar estaría quien así lo afirmase. Y sin embargo se los aporrea, se los premia, se les deja que continúen azotando á los pueblos y desprestigiando á la misma causa. Esto es innecesario, señor Ejecutivo, esto es clamoroso, ¡demuestra á las claras, dejándolo todo en la impunidad, que le place sobremanera que los ecuatorianos seamos ultrajados por cualquier ignorante y sordido gana-pán.

Hermosa regeneración la que transforma á cada pueblo en feudo humilde de paluridos intontos y perversos! Hasta cuándo va á durar este flagelo, peor que cien mil bubonicas, hasta cuándo se va á dejar á la gente indefensa á merced de las violencias de esos barbarotes! Por propio interés—lo hemos dicho ya veinte veces—atienda el Gobierno al clamor de los suyos, á las reclamaciones de sus desafortunados, ya que no á las quejas de millares de ciudadanos que saben que existe la administración Pública solo por la lluvia de males que de ella reciben. ¡No le agrada tantísimo que se llame paternal! pues que lo sea, en efecto, repartiéndolo beneficios y no sembrando la desolación y causado la ruina de la República.

Instituto Mejía

Abiertas como se hallan en el Instituto Nacional Mejía todas las clases correspondientes al curso escolar que comenzó el primero del presente mes, adviértase que desde el lunes 11 comenzará á correrse lista de todos los alumnos matriculados de las que pertenecen á cada clase para el cómputo de las faltas de asistencia que se toman en cuenta al fin del año. Dirijese esta advertencia especialmente á los padres de familia y á los recordatorios de los alumnos que hasta ahora se muestran muy desoidosos en el cumplimiento de sus deberes. El Secretario,—J. Guillermo Yépez.

Quito, Octubre 5 de 1909

Ecos Sociales

Después de larguísima enfermedad dejó de existir en Otavalo al Sr. Dr. D. Federico Jaraguilla, caballero que sirvió distinguido por su honorabilidad y carácter. Como médico prestó grandes servicios á sus provincianos y como ciudadano honroso al bien que estuvo á su alcance.

La sociedad otavaleña y la familia del extinto están de duelo, por tan sensible pérdida. Enviámosles nuestro sentido pésame á una y á otra.

Ayer ha fallecido la nifita María Rosa Vallarino, hija de Don Ramón L. Vallarino. Enviámosle nuestro sentido pésame á los padres de la extinta.

—Hoy á la una de la tarde dejó de existir la virtuosa señora Rita Estañil Ponce Posa. A sus leudatos les acompañamos en tan grande pesar.

Enfermos.

—Se encuentra en relación de gravedad la señora Josefina Germañ. —El Sr. Leopoldo Mercado se encuentra mejor de la enfer-

A. Kennedy
—CIRUJANO DENTISTA—
Puentes de varios sistemas, (dentaduras sin paladar), coronas de oro.—Extracciones con anestésico local y general.
Se garantiza toda operación
Quito, 18 de Setiembre de 1909.

Librería y Papelería "Sucre"
Bajos del Palacio de Gobierno (1ª tienda)
Esta acreditada librería han llegado infinidad de textos y obras de consulta para Universidades, Colegios, Escuelas Normales, de Bellas Artes y Elementales.
Estupenda realización de 80,000 volúmenes en todos los ramos del saber; obsequios á los compradores. Solicitese Catálogos.
DIRECCION: Bonifacio Muñoz.
Apartado N.º 315.—Quito, Sáb. 30.—1 m.
Enciclopedia Universal Ilustrada
Diccionario Ilustrado Hispano-Americano

La obra constará aproximadamente de 40 tomos; de los cuales ya se han publicado 5.
Reglamentar sale á luz un tomo cada tres meses.
Cada tomo vale 12 sucres y 40 centavos de francoque, valor pagadero al recibirllo.
PROFUSA CIRCULACION
J. Espasa.—Editor.—Barcelona.
Agente en Guayaquil.—Janer & Hijo.
Comisionales en Quito para recibir suscripciones.—LUIS A. VALDEZ y en la "LIBRERIA AMERICANA" de Antonio Lucio Paredes, Sucesor.—Carrera de García Moreno Núm. 32, Letras C.
Se reparten gratis los prospectos y avisos.
El Libro Prospecto está á la vista.
Quito, Sáb. 17.—1 m.

dad que padece desde hace algunos días.

—También se halla enfermo el Ministro de Instrucción Pública, Dr. J. Martínez Aguirre.

—Ya está restablecida en su salud la señorita Blanca Borja Pérez.

—Ha mejorado de la grave enfermedad que padecía la señora Rosa Bericé de Villavieja.

Viajeros.
—Salieron para el sur: D. Manuel Zaldivar, D. Enrique Valde, el Dr. Federico Ponce y D. Aurelio Espinosa C.

Del campo regresarón hoy el Dr. Lino Cárdenas y familia. —Hoy partió al campo D. Manuel A. Larrea.

La Compañía Muñoz dará una función de gala á beneficio del Comité Juvo Montalvo. En ella se estornará una comedia del doctor Modesto Chávez Franco.

—Se halla enfermo el doctor de cejeros la licenciada Colombina de la Capitana del Puerto.

se estiman las pérdidas en veinticinco mil sucres.

—La Corte Superior nombró Alcalde Cantonal á don Miguel Valverde.

—Se redujo á prisión á dos mujeres que introdujeron aguardiente al cuartel del Batallón Vencedores N.º 17.

—En el Lazareto hay cuarenta enfermos con bubónica y seis con libro amarilla.

—El único Oscar Vallarino, á consecuencia de una caída, sufrió la dislocación de un brazo.

—Legada de vapores: el 19, el Huaco, del sur; el 23, el Ecuador del norte; el 23, el Aysen, del norte; el 26, el Imperial del sur.

—Salidas: el 19, el Arica para el norte; el 19, el Huaco para el sur; el 23 el Aysen, para el sur; el 26, el Imperial, para el sur; el 29, el Ecuador, para el norte.

—El Telégrafo estudia el asunto patetico.

solicitó de las compañías constructoras una propuesta definitiva. Parece que las firmas preferidas son alemanas, francesas e inglesas.

El ministro argentino en Asunción comunicó que la revolución está sofocada y que el gobierno paraguayo está listo a dar satisfacciones por la captura del vapor argentino, que efectuaron los revolucionarios.

Río Janeiro, 11.—El capitán Víctor, adjunto al Ministerio de guerra, cayó debajo de un tren, habiendo fallecido momentos después mientras se le conducía al hospital.

París, 9.—El Echo publica la denuncia del comité internacional de globos de Ginebra, relativa a que el globo América, dirigido por Mik, que partió de Zurich para disputar la copa internacional, arribó a Gúterva en el transcurso de su viaje.

Algunos Obispos, guilanes por la política militar, han introducido en los catequismos la obligación de que se vote únicamente por los candidatos que públicamente se adhieren y defienden los intereses religiosos.

Constantinopla, 11.—La última manifestación de que Turquía está quebrantando sus antiguas tradiciones, ha sido la presencia del embajador británico Mr. Lowther y Mr. Fitz Maurice, en el banquete del Ramadan efectuado en el palacio de la Iala Sheikol.

Almáman, 11.—Mientras se bataba a yer por la noche en una aldea cercana, después de haberse efectuado un matrimonio, una persona completamente disfrazada apareció súbitamente en la puerta del salón y arrojó una bomba explosiva que hirió de gravedad a ocho de los presentes.

Rienke, 11.—Mientras se bataba a yer por la noche en una aldea cercana, después de haberse efectuado un matrimonio, una persona completamente disfrazada apareció súbitamente en la puerta del salón y arrojó una bomba explosiva que hirió de gravedad a ocho de los presentes.

En el Kiosko de D. José J. Venegas en la Exposición se vende 5.000 postales alemanas y 60.000 nacionales.

Ofrece al público sus servicios profesionales. Despacho: Casa N° 75 Venezuela—Sucre.

Tiene el honor de ofrecer al público sus servicios profesionales. Carrera Rocafuerte N° 27.

Ha trasladado su estudio a la casa chica que fué de la señora Luz Echazue que hoy de la señora Rosario Alban v. de Mora, frente al Palacio de Justicia.

En el lugar más favorecido por la Naturaleza, vende su fina denominada "Segovia" que tiene cancheros, muchos árboles de cañabo y cacao, poteros, ganado, caña, trapiche, alambique y peones propios.

En el Gran Salón situado en la calle del Mesón, al principiar el puente, encontrarán toda clase de refrescos como helados, clápicones, sodas, cerveza, licores, pastas y confites.

Se encarga trabajar toda clase de obras como grabados, en toda clase de metales y madera y trabajos tipográficos. Quito, Setiembre 4 de 1909.—1 mes.

En el Gran Salón situado en la calle del Mesón, al principiar el puente, encontrarán toda clase de refrescos como helados, clápicones, sodas, cerveza, licores, pastas y confites.

En el Gran Salón situado en la calle del Mesón, al principiar el puente, encontrarán toda clase de refrescos como helados, clápicones, sodas, cerveza, licores, pastas y confites.

En el Gran Salón situado en la calle del Mesón, al principiar el puente, encontrarán toda clase de refrescos como helados, clápicones, sodas, cerveza, licores, pastas y confites.

En el Gran Salón situado en la calle del Mesón, al principiar el puente, encontrarán toda clase de refrescos como helados, clápicones, sodas, cerveza, licores, pastas y confites.

En el Gran Salón situado en la calle del Mesón, al principiar el puente, encontrarán toda clase de refrescos como helados, clápicones, sodas, cerveza, licores, pastas y confites.

El suscrito doctor en Medicina y Cirujia... Especialidades: Enfermedades de OÍOS. Operación de CATARATA. Posee el secreto para la extracción de la SOLITARIA y garantiza el resultado.

LA GUERRA DE BOLIVIA Llegaron toda clase de sombrero, para señoras, caballeros y niños...

TERRENO POR METROS Se vende, en el punto San Juan de esta ciudad, junto a la casa del Coronel Federico Díaz...

Conferencias del Povo en Panecillo. Homero Jaramillo vende una casa situada en la parroquia de Sagrario, Carrera Morales...

MANUEL E. ESCUDERO ABOGADO Carrera Ucayala intersección Manabí N° 38. 5.000 postales

LUIS GALISTO M. ABOGADO Ofrece al público sus servicios profesionales. Despacho: Casa N° 75 Venezuela—Sucre.

Rafael Arteta García ABOGADO Tiene el honor de ofrecer al público sus servicios profesionales. Carrera Rocafuerte N° 27.

CARLOS MONTEVERDE R. ABOGADO Ha trasladado su estudio a la casa chica que fué de la señora Luz Echazue que hoy de la señora Rosario Alban v. de Mora, frente al Palacio de Justicia.

El Coronel Juan José Gallardo En Santo Domingo de los Colorados, en el lugar más favorecido por la Naturaleza, vende su fina denominada "Segovia"...

HA OIDO USTED que venden la casa N° 22 frente a la de la señora Dolores Demarquet v. de Lasso, antigua Escuela de Clases con muy buenas comodidades...

Carlos Fernández. Vende docientas vacunas de vientre de superior calidad de la hacienda de Cayambe.

En Aprendiendo Un departamento alto y cómodo de mi casa, situada en las veredas Cuenca y Manabí, en 385.

Gran Realización DE Maquinas de Fotografia, sistema Kodak, con todos sus utiles, a \$29.95 cts.

A las damas elegantes Invito a que venguan a elegir sombrillas muy finas que acaba de llegar a la sombrereria de Juan J. Toledo y Cia.

PRECIOSA ADQUISICION Se vende una hermosa y productiva quinta, situada junto al pueblo de Chilligallo, con extensos terrenos planos y de superior calidad...

Enseñanza de piano Enseno a domicilio a leer la música a primera vista por método rápido, fácil e interesante.

AVISO En el Gran Salón situado en la calle del Mesón, al principiar el puente, encontrarán toda clase de refrescos...

En la Parroquia de Santa Bárbara Se vende una casa cómoda para tres familias...

LA DICTADURA Belisario Hidalgo vende un pedazo de terreno situado junto a la Carretera Imperial...

La sin Igual Acaban de llegar a la tienda de vinos "LA BARGELOÑESA" Situada en la Carrera de Guayaquil...

VINO—Jerez Oro Jerezano Viejo Amontillado B. Oloroso, especial para enfardos...

Carlos C. Espinosa Carrera Venezuela—Casa de la señora Leticia Arteta de Rodríguez.—N. 49.—Letras B. C.

Paris Moreno & Cia. Importadores de abarrotes, vinos, licores y otros articulos Frente al Club Pichincha, carrera de García Moreno...

The Quito electric Light and Power Co. Ha trasladado sus oficinas a la Carrera de Bolivia N° 29 frente a la Gobernación.

Y RECUERDA A LOS PENSIONISTAS DE LUZ: Que los pagos deben haceros anticipadamente, hasta el 10 de cada mes...

Exposición al publico Antes de comprar relojes, joyas finas y articulos para obsequios, véanse los precios en la Joyería, Relojería y Optica...

José María Proaño Ofrece sus servicios profesionales en la imprenta Gutemberg. Se encarga trabajar toda clase de obras como grabados...

Agustín Cabezas G. ACABA DE RECIBIR las siguientes novedades: Enfiladas blancas de seda desde \$12 hasta \$10...

Augusto R. Jacome ABOGADO Con la oportunidad que acostumbro, atiendo a toda controversia que se le confie sea civil ó criminal...

José A. Perez Lalinde AGENTE COMISIONISTA Tiene los mejores malleiros de Guayaquil ó precios sin competencia.

LIBRERIA AMERICANA Carrera García Moreno N° 62-C. Obras internacionales legadas

Table listing various international legal works with authors and prices. Includes titles like 'Asesor. Derecho Internacional privado', 'Foucault. Historia de la filosofía', 'García. Teoría sobre la naturaleza del crimen', etc.